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保养课堂

(本报综合)

虽然之前“平行进口
车”的身份并不合法也难以
享受三包，但据权威部门统
计，2013年仍有约 9万辆原
装汽车并未获得跨国汽车
厂商及在华总经销商的授
权，却通过天津、大连等港
口进入市场。

“说到底，还是价格便

宜。‘平行进口车’价格远低
于正常进口汽车价格，对于
一些喜欢自己改装车，懂得
汽车维修知识的发烧级车
友来说，他们还是会选择购
买的。”浙江省汽车行业协
会会员、宁波一汽车品牌代
理企业负责人说，国家现在
支持“平行进口车”，目的之

一也是为了打击中规车价
格虚高现象。

“发改委反垄断调查其
实并没有让一些热门豪车
价格真正降下来，部分车企
只是降低冷门车型价格做
做样子。而‘平行进口车’
变合法，将来对4S店肯定会
造成比较大的冲击，特别是

百万元以上的豪车，优惠幅
度估计能达到20%以上。”

这名负责人乐观地表
示，现在上海、北京等地已
在试行“平行进口车”的销
售专区，并且开始着手解决
售后三包服务、3C认证等一
系列问题，相信宁波利用保
税区的优势不久也会跟上。

百万元进口车有望降价20%以上

水货汽车松绑

进口车有望降价20%以上
一辆配置相近的保时捷卡宴S 3.0T Hybrid，4S店价

格140多万元，但如果是经销商“平行进口”的美规车，价

格还不到100万，后者价格虽便宜，却很难上牌和享受到

售后服务。

如今，一直游走在汽车销售灰色地带的“平行进口

车”终于有了合法身份，国家工商总局明确表示，从

10月1日起停止实施汽车总经销商和汽车品牌授权经销

商的相关备案工作。这意味着 4S店垄断进口车局面被

彻底打破，进口豪车价格有望下降。

“按照现有汽车品牌授权经销商备案制，进口汽车只
能由国外品牌厂商自己，或者由他们授权的经销商，也就
是 4S店来卖，而‘平行进口车’则是车商绕过总代理商
直接在国内销售从国外原产地进口的车。”一位有着多年
汽车代理销售经验的 4S店负责人刘经理说，平行进口车
通俗点说就是我们日常所说的“水货”。

车商进口渠道和国内授权经销渠道相“平行”，价格
也往往比 4S店的进口车便宜 20%左右，但车商一般管卖
不管修，没有保修期和售后服务，出了问题，消费者就得
自掏腰包修车。

“之前《汽车品牌销售管理实施办法》规定，境外汽
车生产企业在境内销售汽车须授权国内企业或者在我国设
立企业负责销售。所以‘平行进口’不被允许，车商卖车
也是偷偷进行。”刘经理进一步解释，新公告意味着“平
行进口”车商不再受汽车品牌经销商备案制度限制，“水
货”有了合法身份，从资质上说，理应也能享受“汽车三
包”和其他售后服务。

“平行进口车”

终获合法身份

汽车发动机是汽车脑部，如果发动机
坏，就等于一部汽车都没用。汽车每天到要
在马路上奔跑，时间长的话，可能会导致发
动机皮带磨损或者老化，所以车主一般过
一段时间，就要开始检查皮带，以免造成不
必要的麻烦。

汽车维修针对汽车发动机皮带磨损和
预防老化，都有定义的，在定义机前端罕见
根皮带，各个皮带都承担著首要的结果。在
提议机上，经由皮带传动驱动各类辅机运
转，例如空调器的收缩机、动力转向油泵、
交流发电机等。假设皮带断裂了，或许出现
了打滑，都将使相关的辅机损掉功用，或使
其功用下降，然后影响到汽车的正常运用。

皮带的反省方法十分简单。首先反省
皮带的张力，这时可以用拇指，强力地按压
2个皮带轮中间的皮带。按压力约为 10kg
左右，假设皮带的压下量在10mm左右，则
认为皮带张力敲适合。假设压下量过大，则

认为皮带的张力缺乏。假设皮带几乎不出
现压下量，则认为皮带的张力过大。张力缺
乏时，皮带很随便出现打滑。张力过大时，
很随便损伤各类辅机的轴承。为此，应该把
相关的调整螺母或螺栓拧松，把皮带的张
力调整到最佳的形状。

除此之外，汽车维修还必需留心皮带
的磨损情况。旧皮带磨损严肃，使皮带和
皮带轮的接触面积锐减。这时只需用力一
压皮带，皮带就深深地下沉到皮带轮的槽
内。皮带的橡胶还有一个老化问题，假设
皮带橡胶严肃老化，必需及时地改换新皮
带。

汽车发动机是汽车脑部，如果发动机
坏，就等于一部汽车都没用。汽车每天到要
在马路上奔跑，时间长的话，可能会导致发
动机皮带磨损或者老化，所以车主一般过
一段时间，就要开始检查皮带，以免造成不
必要的麻烦。

汽车皮带保养勿忽视

多年和我打网球的伙伴涂小姐，不仅
热爱运动，更践行环保。但最近遇到的一
件事让她很无奈，本想买辆纯电动车，但是
她所居住的丰台区慧时欣园小区的物业，
强硬地拒绝了她打算在小区内安装充电桩
的申请。理由是“你装这个，不安全吧”？
任由涂小姐怎么解释国家的政策以及电动
车的技术特点，物业就是一百个油盐不进，
于是，她只得放弃。

今年上半年新能源汽车产销量均突破
2万辆，同比增长2.2倍，但在北京市场上，
却呈现出与全国市场相反的情形。自今年
2月以来，北京市开始实施电动汽车单独
配置、摇号，至今共配置指标 9382个。截
至 6月底，电动车实际上牌数量仅 642辆，
其中摇号购买自主品牌电动车的只有331

辆，其他为不享受单独摇号和购车补贴的
特斯拉等进口电动车。上半年全市配置了
9382个新能源购车指标，但只转化为 331
辆的实际销量。

北京是中国的首都，即使是这样的特
大城市，很多车主也不能拥有自家的独立
车位，没有车位就无法安装私人充电桩，必
将更多依赖于公共充电桩，这就意味着，在
中国推广新能源汽车的阻力比发达国家大
得多。

电动车的消费群体基数小，充电设施
建设当然缺乏动力。这对电动车的发展来
说只能是恶性循环。也许，少一些政策依
赖习惯，多一些灵活思考，充分调动物业、
停车场等多方面参与电动车充电服务的积
极性，才是电动车消费的转折点。

公共充电桩咋就这么难装


